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走校园 深观察 展新风  

雷锋·校园

本报讯 记者 姜浩峰

嘉定区封浜高级中学近日成立
了首届学生校长助理团，给予学生
更多的知情权、话语权和参与权。

记者了解到，在成 立学生校
长助理团前期，学校依托团委对
学生进行了为期将近一个月的调
查，并将学生自主反馈和班主任推

荐相结合，于9月底构建起学生人
才信息库。在校学生人才信息库的
基础上，再通过班级推荐、资格审
核的层层选拔，最终13名同学脱颖
而出，成为了首届学生校长助理团
成员。

10月10日中午，封浜高级中学校
长俞建平与首届学生校长助理团

成员举行了首次座谈。座谈的内容
包括校园文化建设、社团、志愿者服
务、实践活动等。目前，校长助理团
成员已经在课余开展工作了，比如助
理团成员徐淳同学参与了“关注身
心健康、促进师生成长”校教职工大
会，与老师们畅谈了“怎么样才能让
学生愉悦健康地学习发展”。

“‘魔灯’寓意利用先进的
信息技术给我们教学带来神奇
的改变，就像‘阿拉丁的神灯’
一样。”“魔灯”校本研修课程
的 负 责 人 王 如 海 老 师 告 诉 记
者，“魔灯”源自“学习管理系统
Moodle”，上南中学是沪上首家
使用这一信息系统的中学，“魔
灯”的名字也是上南中学“版权所
有”。

如今在课堂上使用PPT，同学
通过网络搜索学习资料、试题都十
分普遍，这“魔灯”与传统的多媒
体课有啥不同？“从预习到课堂到
课后练习，师生可以充分互动。”王
老师边说边打开了“魔灯”的网
页。记者看到各科老师将自己
的教案分门别类地呈现在“魔
灯”上。这可不是简单地把纸质教
案输入电脑。在高三历史“计划经
济与市场经济”一课中，王老师设
计了“建国初期我国为什么选择了
计划经济”、“计划经济对新中国

产生哪些影响”、“中国对社会主
义市场经济道路的探索”等预习
题，而同学们将对这些问题的见
解以跟帖方式发布在网上。“跟帖
的形式同学们喜闻乐见，而老师
更可以通过同学们的网上回答，知
道哪些同学们通过自学已掌握，哪
些有欠缺，及时调整教案。”

“你回答得太好了。”在看
了沈静同学对“简单美”的理解
后，温安林老师动情地在网上留
言道。互动式的习题批阅是“魔
灯 ”的 又一 独 到之 处 。记者发
现，在每堂课后，“魔灯”都有一
个课堂教学效果评测表，“知识
点和概念基本掌握”、“对老师讲
授基本满意”、“老师讲授还需改
进”、“我听课状态不佳”……每位
同学都可以用“笑脸”或“沮丧”来
表达自己的感受。除了正课上的表
现，同学参加社团活动、选修课的
每次发言，每次研究报告也被“魔
灯”一一记录。“‘魔灯’跟踪了同

学在网络上的一切行踪，以图表
的形式动态生成，每位同学的学
习历程皆有据可循，方便老师对症
下药。”王老师道。

“老师想开一堂公开课：《让
思维活跃起来》，你们能帮老师出
主意吗？”陈梦圆老师在“魔灯”上
留言道。“可以是有关考试的，或
是讨论学生心目中的理想老师是
什么样的。”纪同学在第一时间回
复了。在“魔灯”上，师生的互动不
仅仅在课堂上，平等对话拉近了
师生距离。

在网络上预习、授课、完成
作业，全程网络化的教学在实践
之初也引发了师生与家长的争
议。“一切教育都是为了促进人的
发展，而一切的教育软件都是为
了促进高质量的教学。我们不是为
了使用而使用，是因为其真的能优
化教学效果，这才是‘魔灯’的价
值。”校长张海在上南论坛上如此
开导家长。

上南中学有盏神奇的“魔灯”

本报讯 记者 王钰倩

近日，名为“希

望·温暖·长相随”的

爱心助学活动在南洋

中学温馨举行，初高

中教辅综合党支部

与七年级党小组老师

为两位受助同学送上

了助学金，并勉励他

们继续保持刻苦好

学、坚强自立、乐于助

人的优秀品

质，毕业后回

报社会回报

母校。

光明中学 
社团活动一起来

日前，光明初级中学和兴业
中学的部分初二学生来到光明中
学，参加了学哥学姐的社团活动，体
验了丰富多彩的高中生活。在OM社
团里，初高中同学围绕“搭建一个尽
可能高的建筑，且上面可以放置一
个乒乓球”的主题，裁裁剪剪，玩得
不亦乐乎；最工艺社里，社长杜稼杰
的折纸令学弟学妹叹为观止。

（王钰倩）
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·简讯·
邵厂学校
集中家访暖人心
前不久，邵厂学校校长

秦明华和书记黄翠萍带领校
行政班子成员和班主任老师
一起对校内行为偏差生、学
习困难生和特殊家庭的学生
进行了走访。参访教师与家
长就学生在校情况和家庭情
况作了相互交流，并共同探讨
了孩子教育的一些难点。

（姜浩峰）

奉贤教育学院附中 
迈好青春第一步

日前，奉贤区教育学院附中
特邀上海市家庭教育专家、优秀
志愿者张惠老师，为七年级全体
学生进行了“青春期教育”专题讲
座。张惠老师从青春期生理、心理
特点，青春期的交往等方面进行了
深入的讲解。其生动的语言，亲切
的口吻，丰富而典型的举例，深深
感染了每一位同学。

（姜浩峰）

最近听到一则耸人听闻的消息：“肥

胖者智力下降风险较高。”文章里煞有

介事地列举伦敦大学的调查报告，显示

智商与体重存在相关性。

这条恐怖新闻至少诅咒了我们校园

里40%的人群，环顾左右，一位位胖兄弟

们的脸上虽然还保持着笑脸，但已经渗

出了汗珠。在说了这么多貌似科学与客

观理由的背后，是这么一句冰冷严酷的

宣判“胖子智商低”。然而，这个结论怎

么与我们的感觉正好相反？都说现在的

小孩聪明，也都说现在的小胖多，在日益

膨胀的体型之下其实是包含着膨胀的智

慧。而翻翻我国历史，自古以来，有道是

“文似东坡，人似东坡肉”，清代的两位

才子纪晓岚与袁枚也都是胖子界的励

志典型。

脱离正常生活的减肥与催肥一样

不可取，正常饮食，正常作息，正常锻

炼，如果这些都做到了，那保持健康的

“微胖”难道不是一种幸福？封浜高级中学

成立首届学生校长助理团

胖兄弟们莫恐慌
赵玉成

微聊

记者 王钰倩

前些日，记者无意间闯入了一个叫“上南魔灯”的

网站。这是什么神奇的地方？原来这是个新颖的教

学研一体化网络平台，是上南中学师生在课堂外拓

展的虚拟教学空间。二期课改所倡导的是“改变学

生学习方式”，“魔灯”的神奇之处也正在于此。


